

UN LIBRARY

OCT 4 1977



**NACIONES UNIDAS
CONSEJO
DE SEGURIDAD**



Distr.
GENERAL

S/12408
30 septiembre 1977
ESPAÑOL
ORIGINAL: INGLÉS

CARTA DE FECHA 30 DE SEPTIEMBRE DE 1977 DIRIGIDA AL SECRETARIO GENERAL
POR EL REPRESENTANTE PERMANENTE DE MOZAMBIQUE ANTE LAS NACIONES UNIDAS

Tengo el honor de transmitirle el texto de una comunicación de la República Democrática de Timor Oriental. Mucho agradeceré a Vuestra Excelencia se sirva disponer que se distribuya como documento del Consejo de Seguridad.

(Firmado) José Carlos LOBO
Representante Permanente

Anexo

Carta de fecha 29 de septiembre de 1977 dirigida al Secretario General
por el Sr. José Ramos-Horta

El Comité Político Permanente del Frente Revolucionario de Timor Leste Independente - FRETILIN - y el Gobierno de la República Democrática de Timor Oriental me han confiado la tarea de señalar a la atención de todos los Estados Miembros de las Naciones Unidas la salvaje guerra de agresión que hacen las Fuerzas Armadas de Indonesia contra el pueblo de Timor Oriental.

Aunque el Ministro de Relaciones Exteriores de la República de Indonesia, Sr. Adam Malik, afirmó en el discurso que pronunció el 27 de septiembre de 1977 ante la Asamblea General de las Naciones Unidas en su trigésimo segundo período de sesiones, que el problema de Timor Oriental "había dejado de existir como problema de descolonización", la guerra prosigue violentamente en el territorio y causa la destrucción masiva de bienes y vidas humanas.

El Sr. Alarico Fernandes, Ministro de Información y Seguridad Nacional de la República Democrática de Timor Oriental, dijo por Radio Maubere, que transmitía desde las zonas liberadas el 23 de septiembre de 1977, "Se ha desatado una nueva ola de ofensivas indonesias en Timor Oriental". Pero añadió: "los intentos del enemigo por sofocar nuestra lucha de liberación nacional y formar la nueva sociedad siempre han fracasado. El pueblo de Timor Oriental está preparado política y militarmente para hacer frente a una lucha dura y a largo plazo que materializa en la práctica la estrategia escogida por el Consejo Superior de Lucha del Comité Central del FRETILIN en la histórica reunión celebrada en Lalemi de marzo a mayo de 1977". A modo de ejemplo, el Ministro Alarico Fernandes se refirió a las grandes victorias obtenidas en la Montaña de Matebian en la región de Quelikai el 11 de septiembre. Ocho compañías enemigas, incluso tres compañías especiales de las denominadas boinas rojas, atacaron posiciones del FRETILIN en esa región. Hubo más de 200 soldados enemigos, fueron muertos, y 150 de estas muertes fueron confirmadas. El enemigo se retiró. Fueron capturados tres sargentos y un cabo. También se capturaron grandes cantidades de pertrechos de guerra, incluso 10 ametralladoras de fabricación belga, 20 fusiles automáticos, 2 morteros de 60 mm y miles de proyectiles.

La fuerza aérea indonesia descarga napalm y desfoliantes

El Ministro de Información y Seguridad Nacional denunció que aviones indonesios estaban descargando napalm y desfoliantes sobre las zonas agrícolas de Maliana y Suai, en las proximidades de la frontera con Timor Occidental, y sobre Lospalos, en el extremo oriental de la isla. Esta operación es parte de una campaña deliberada destinada a reducir al hambre a la población que vive en las zonas liberadas y obligarla a rendirse a las fuerzas de ocupación.

Buques de guerra indonesios han bombardeado las aldeas costeras de Manatuto, Laleia, Vemassi, Laga, Metinaru, Hera, Liquica y Maubara en la costa norte y Suai y Betano, en el sur, desde el 7 de septiembre, y han causado la destrucción de más de 200 casas y la muerte de civiles, en particular de personas de edad no combatientes, mujeres y niños.

/...

La prensa occidental confirma la agresión indonesia

Los principales periódicos australianos, británicos y franceses han informado acerca de la nueva ola de agresión indonesia contra Timor Oriental. Según el influyente diario australiano The Age, de Melbourne, del 31 de agosto de 1977, "la ofensiva podría incluir unos 15 batallones. Los 10.000 soldados estarían bajo la dirección del General Dading, jefe de las fuerzas de ocupación".

El informe continuaba: "Durante la última estación seca, los indonesios han utilizado desfoliantes como parte de una gran campaña destinada a eliminar presuntos reductos del FRETILIN. Esta nueva ofensiva coincide con la estación seca, que dura hasta noviembre y es el único momento en que las tropas indonesias pueden acercarse a los reductos del FRETILIN en las montañas".

El 29 de junio de 1977, un congresal americano, el Sr. William Goodling, conocido por su firme posición a favor de Indonesia, dijo a un Subcomité de Derechos Humanos de la Cámara de Representantes que, durante sus conversaciones con el General indonesio Benni Murdanni, éste había dicho: "Indonesia pondrá punto final al asunto cuando comience la estación seca en Timor Oriental".

El Sr. Ray Martin, corresponsal de Radio Australia, informó de que funcionarios del Departamento de Estado de los Estados Unidos admitieron en privado que Indonesia había utilizado napalm en Timor Oriental.

Más del 85% del territorio está bajo la administración del FRETILIN

El "control" indonesio de Timor Oriental abarca únicamente el 15% de todo el territorio y sólo el 5% de la población de aproximadamente 1 millón de personas de esa zona "controlada".

El General Dading, comandante militar indonesio, admitió ante un periodista australiano que visitó a Dili como huésped de honor del Gobierno indonesio, que incluso la ciudad de Remexio, a 10 millas al sudeste de la capital, había estado bajo la administración del FRETILIN y que, por ese motivo, su interlocutor, el Sr. Richard Carleton, no podía visitar ese lugar.

Hay combates en las afueras de la capital. Tibar, Comoro, Hera, Dare, situadas todas a una distancia de 4 a 6 millas de Dili, han sido escenario de feroces encuentros entre fuerzas del FRETILIN y de Indonesia.

El Sr. Richard Carleton dijo: "El piloto de mi helicóptero tenía instrucciones de volar más de 3.000 pies por encima del alcance de armas ligeras. En tierra, dondequiera que iba me rodeaban dos círculos concéntricos de soldados indonesios. Durante toda la noche, había guardas apostados frente a la puerta del hotel. Los servicios de inteligencia occidentales en Jakarta admitieron que los combatientes del FRETILIN ascienden a 20.000 hombres", concluyó el periodista australiano.

45.000 soldados indonesios luchan en Timor Oriental

El Gobierno de Indonesia mantiene en Timor Oriental unos 45.000 soldados respaldados por seis reactores denominados "Bronco", proporcionados por los Estados Unidos, aptos para ataques terrestres y utilizados principalmente en las guerras en Indochina, 16 helicópteros "Alouette" proporcionados por Francia y más de 50 vehículos blindados y tanques. No obstante, y a despecho de esta agresión militar masiva, Indonesia nunca ganará la guerra en Timor Oriental y, cuanto más dure, esta guerra se extenderá a Timor Occidental, donde la activa organización conocida como Movimiento de Liberación de Timor Occidental está intensificando su propia lucha contra el fascismo y el expansionismo indonesios.

En otras partes de Indonesia, en Papua Occidental, el Free Papua Movement ha cobrado más fuerza que nunca y, según fuentes australianas, desde mayo más de 300 soldados indonesios han perdido la vida allí. En The National Review, de Melbourne, del 21 de septiembre de 1977, se informó de que "rebeldes de Papua Occidental habían causado daños por valor de más de 1 millón de dólares en la mina de cobre de la Free Port Mineral Corporation. Los "rebeldes" habían volado partes de la mina, un depósito de combustible y contrafuertes de puentes. El informe agregaba que dos meses después de las operaciones de guerrilla, "exportaciones de concentrados, valuadas en 7,7 millones de dólares mensuales, no pueden ser embarcadas a causa de constante sabotaje de los rebeldes".

En Sumatra Septentrional, en la provincia de Achech, un líder espiritual musulmán, Tengku Hasan Di Tiro, muy conocido en toda Indonesia y en el mundo musulmán, ha iniciado la lucha armada. Durante los combates, las tropas del Gobierno sufrieron muchas bajas y se informó que habían muerto dos oficiales superiores del ejército (Radio ABC, 11 de septiembre).

En este cuadro de desorden interno, el Gobierno de Indonesia continúa su guerra expansionista contra la República Democrática de Timor Oriental.

Una y otra vez, el Comité Central del FRETILIN y el Gobierno de la República Democrática de Timor Oriental han manifestado su voluntad de establecer lazos de amistad y cooperación con el Gobierno de Indonesia sobre la base de la no intervención, la igualdad y el respeto mutuo de sus respectivas soberanías.

Es menester respetar las fronteras coloniales heredadas si se quiere preservar la paz. Sin embargo, la tentativa de Indonesia de destruir a la nación de Timor Oriental hará peligrar la frágil unidad de la propia Indonesia, como lo demuestran las diversas guerras "separatistas" que tienen lugar en Timor Occidental, Papua Occidental, Sumatra Septentrional y las Mollucas Orientales.

El Comité Central del FRETILIN se amplía a 67 miembros

Después de la histórica reunión plenaria del Comité Central del FRETILIN, celebrada en las zonas liberadas de marzo a mayo de 1977, la composición del Comité Central, que hasta entonces tenía 45 miembros, fue ampliada a 67. De los 67 miembros del Comité Central, 64 están dentro del país y solamente tres permanecen en

el extranjero. La ampliación de la composición del Comité Central constituye un gran paso adelante en el histórico proceso de la liberación nacional. En el curso de los dos años de lucha armada contra el fascismo y el expansionismo indonesios, el FRETILIN se ha fortalecido política y militarmente.

Se ha creado también un Consejo Supremo de Lucha al que se le ha asignado la tarea de coordinar e intensificar la lucha armada según la estrategia establecida por el Comité Central.

El Comité Político Permanente del Comité Central nombró a un nuevo Presidente, Nicolau dos Reis Lobato, nativo de la aldea de Bazartete, que había sido Vicepresidente del FRETILIN y Primer Ministro. El nuevo Presidente del FRETILIN y Jefe de Estado perdió a su esposa, Isabel Barreto, el 9 de diciembre de 1975. Isabel Barreto, junto con Muki Bonaparte, Presidenta de la Organización Popular de Mujeres de Timor Oriental, fueron ejecutadas por un pelotón de fusilamiento indonesio y sus cadáveres arrojados al mar.

Con ocasión del anuncio del nuevo liderazgo, el Presidente del FRETILIN y Presidente de la República Democrática de Timor Oriental, Nicolau dos Reis Lobato declaró, el 14 de septiembre de 1977, a través de la Radio Maubere: "... el pueblo que hace historia crea dentro de sí mismo, en la lucha armada, auténticos revolucionarios que ocuparán los más altos niveles. El Comité Central del FRETILIN es el producto histórico y necesario de lucha de nuestro pueblo, y por eso el Comité Central del FRETILIN en bloque sigue sólido como una roca y sin una sola grieta. ... el pueblo de Timor Oriental trabajará con más valor a fin de que la línea política del FRETILIN pueda ser aún más clara, más firme, más sin reservas, contra los enemigos de nuestra patria. La línea política del FRETILIN triunfará. A partir de ahora, el imperialismo y sus lacayos recibirán más golpes, cada vez más grandes y más profundos. El imperialismo y su lacayo el expansionismo javanés serán finalmente derrotados y destruidos y se convencerán de esta verdad revolucionaria: nuestra victoria es segura. Nuestra victoria es sólo cuestión de tiempo".

El FRETILIN rechaza el ofrecimiento de amnistía hecho por Indonesia

Respondiendo al ofrecimiento de amnistía que el Presidente Suharto hizo a los patriotas del Timor Oriental, el Presidente del FRETILIN, Nicolau dos Reis Lobato, dijo: "Esto es risible. Imaginen ustedes que un bandido entre en mi casa, saquee mis bienes, apuñale a mis hijos, viole a mis hijas y luego diga que yo soy culpable pero que él me perdona. El ofrecimiento de amnistía del Presidente Suharto es tan sólo una manifestación de la debilidad de ellos, de su derrota en el campo de batalla. Esta amnistía debería ofrecerse a los 100.000 prisioneros políticos indonesios que languidecen en las cárceles en toda Indonesia, desde hace más de 10 años, sin que se los haya sometido a juicio, desde el derrocamiento del Presidente Sukarno. Debe recordarse que es este mismo régimen, el régimen del General Suharto, el que asesinó en 1965-1966 a alrededor de 1 millón de indonesios.

No queremos esta amnistía. Expulsaremos a las fuerzas de ocupación de Indonesia, obligaremos al régimen fascista expansionista del General Suharto a ponerse de rodillas. Recobramos nuestra patria entera. La victoria es segura. La lucha continúa".

Ministro de Relaciones Exteriores

El Comité Político Permanente del Comité Central del FRETILIN ha nombrado Ministro de Relaciones Exteriores en el Gobierno de la República Democrática de Timor Oriental al Sr. Mari Bin Hamud Alkatiry.

(Firmado) José RAMOS-HORTA
Miembro del Comité Central del FRETILIN,
Embajador a cargo de los asuntos de
Timor Oriental en las Naciones Unidas y
en las organizaciones internacionales
